



8

## Événement

### La musique accessible à tous

**Les 17, 18 et 19 juin prochain, le festival des Choryfolies s'installe à Saint-Brice. Le spectacle de l'association MESH, qui percevra tous les bénéfices, ouvrira le festival. Zoom sur cette association qui œuvre en faveur de l'accès des personnes handicapées aux pratiques musicales.**

Créée en 1984, l'association Musique Et Situation de Handicap (MESH) proposait à l'origine des ateliers musicaux pour les personnes en situations de handicap, quel que soit leur âge et leur handicap. Puis, elle s'est affirmée en permettant la pratique musicale en milieu ordinaire, et non en parallèle, notamment dans des lieux de culture comme les conservatoires et écoles de musique. En 2005, la loi « handicap » a légitimé le credo de l'association.

#### Une association reconnue dans ses actions

L'association informe les personnes désireuses de pratiquer la musique, les professeurs et réalise également des formations pour les professionnels. MESH a d'ailleurs été nommée en 2009 coordonnateur du Réseau National Musique et Handicap, regroupant l'ensemble des professionnels ayant des actions pour favoriser l'accès à la pratique musicale aux

personnes en situation de handicap. L'association MESH propose également des ateliers musicaux, collectif ou semi-collectif, dans des lieux de vie spécialisés (instituts médico-éducatifs, centres d'accueil de jour, foyers d'accueil médicalisés...) pour les personnes dont le handicap ne permet pas d'intégrer le milieu ordinaire. « Notre objectif n'est ni occupationnel ni thérapeutique, il est de permettre à tout citoyen, qui souhaite faire de la musique, d'accéder à la pratique musicale en adaptant notre pédagogie. » insiste Jean-François Timmel, représentant de MESH.

#### La récompense du public

L'ensemble des personnes handicapées (âgées de 13 à 65 ans) qui participent aux ateliers musicaux prépare depuis septembre dernier un spectacle musical qui sera présenté en ouverture du festival des Choryfolies du Val d'Oise, vendredi 17 juin à 20 h au théâtre Silvia Monfort.

Ce projet « Bulle de lune, un voyage sonore dans un univers poétique », coordonné par Maëva Le Berre, donnera l'occasion à ces musiciens de se rencontrer, de partager leur plaisir de la musique et de se produire sur scène dans des conditions professionnelles.

Le pianiste et compositeur Sébastien Houssay interviendra au cours du spectacle. Autiste Asperger, il joue du piano depuis l'âge de 6 ans et a aujourd'hui, un niveau de 3<sup>e</sup> cycle.

Autre temps fort de ce festival, l'exposition



photo « Lune'Airs – Du geste à la bulle – Musique & Handicap », présentée dans les coursives du théâtre Silvia Monfort, retraçant cette merveilleuse aventure.

Pour en savoir plus : [www.mesh.asso.fr](http://www.mesh.asso.fr)

#### Recherche de bénévoles

Afin d'aider à la préparation du festival, l'association Accords et Variations recherche des bénévoles particuliers.

Rendez-vous aux permanences des 14 mai et 15 juin de 10 h à 12 h au théâtre Silvia Monfort.

Courriel : [choryfolies95@yahoo.fr](mailto:choryfolies95@yahoo.fr)